
Estiveram presentes 58 participantes de 25 Centros Espíritas da Grande São
Paulo, Interior e colaboradores da FEESP.

Inicialmente, o Sr. Alexandre Paoli, diretor do departamento de Ensino da Área
Federativa e coordenador da reunião, deu as boas vindas a todos e relembrou as
instruções sobre o uso do Google Meet aos participantes.

Após a prece inicial, a Sra. Ieda de Moraes, diretora da Área Federativa, abriu a
reunião agradecendo a presença de todos e teceu os seguintes comentários:
▪ Nossa expectativa é de que a Área Federativa volte a trabalhar de forma

presencial, a partir de fevereiro, incluindo aí nossas reuniões com vocês, que
voltarão a ser bimestrais, sendo a primeira planejada para 13 de fevereiro;

▪ Além disto, a expectativa é que nossa equipe possa reiniciar trabalhos
presenciais em suas Casas Espíritas, a partir de março, incluindo aí as palestras
presenciais, obviamente seguindo os procedimentos exigidos naquele
momento;

▪ É claro que este planejamento está assumindo uma situação de normalidade
com relação a pandemia, mas manteremos vocês informados;

▪ Como sempre fazemos, ao final de cada ano, apuramos com vocês neste mês,
os temas que vocês gostariam que fossem cobertos nas palestras das reuniões
de 2022. Realizamos um questionário pelo aplicativo “Survey Monkey”,
através dos grupos de whatsapp e estamos finalizando o processo de seleção
dos 6 temas mais indicados, que serão apresentados nas reuniões. Quero
agradecer a todos que participaram;

▪ Informou também, que a mensagem mais importante que gostaria de passar a
todos era o de anunciar que a Área Federativa terá uma nova diretora a partir
de janeiro, que será a querida amiga Raquel Abreu, presente à reunião.

Desenvolvimento Doutrinário, foram as palavras-chaves da reunião 
virtual de 28 de novembro, organizada pela Área Federativa com o 
objetivo de reunir, aproximar e assessorar Instituições Espíritas que 

compartilham do interesse em servir a comunidade, por meio da 
Doutrina Espírita.
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▪ Raquel é voluntária da FEESP de longa data, com sólida formação na Doutrina
Espírita e muita experiência nas Áreas de Ensino e Espiritual. Tenho certeza de
que realizará um trabalho muito próximo e construtivo com todos vocês. Em
seguida informou que passará a ter uma nova atribuição na Área de Assistência
Espiritual, mas estará sempre disponível a todos.

Passou a palavra à Sra. Raquel de Abreu que externou sua felicidade por poder
contribuir, através da Área Federativa, a todos os Centros e comentou um pouco de
sua experiência nas Casas Espíritas. Reiterou também sua disposição em seguir
avançando o bom trabalho, em execução pela sua amiga Ieda e toda a equipe.

• Em seguida, Ieda comentou sobre o tema da palestra de hoje: “O

desenvolvimento doutrinário e administrativo do Centro Espírita”, que é muito

importante a todos, em especial, neste recomeço dos trabalhos presenciais.

Nossa palestrante será a querida amiga Arlete Mendes, colaboradora da Área

de Assistência Espiritual.

Agradeceu a presença de todos e passou então a palavra ao Alexandre que dando

prosseguimento, apresentou e passou a palavra a nossa palestrante Arlete.

A Sra. Arlete iniciou relembrando os primeiros núcleos espíritas, seus objetivos,

estatutos, sua organização administrativa e código de conduta. Seguiu comentando

sobre os cuidados necessários para não desvirtuar a Doutrina, que são pureza

doutrinária; caráter progressista da mesma e respeito às outras crenças.

Comentou então os requisitos desejáveis para os dirigentes de Casas Espíritas,

entre eles, o de seguir a orientação dos Espíritos Superiores, através de Allan

Kardec e não a deles próprios, lembrando sempre que são os maestros, não os

autores da obra.
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“É fundamental que todos trabalhem juntos, cumprindo seus papeis 
no serviço cristão. Sem organização e colaboração, não há trabalho 

produtivo”



Lembrou a importância da educação integral do homem e do estudo e atualização
dos colaboradores, em cada uma das atividades da Casa Espírita. Relembrou
também os principais objetivos destas atividades desenvolvidas e concluiu falando
como alcançar o desenvolvimento doutrinário e administrativo.

Mais detalhes sobre o tema podem ser encontrados em sua apresentação, cuja
cópia será enviada junto com esta Ata.

Encerrada a Palestra, a Sra. Arlete respondeu a algumas perguntas e então muitos
participantes agradeceram, no chat, pela reunião virtual produtiva, com muitos
ensinamentos importantes.

A Sra. Arlete agradeceu a oportunidade de dividir algumas informações com os
Centros Espíritas e se colocou à disposição para contato, caso tenham quaisquer
dúvidas.

O Sr. Paoli, passou então a palavra a Sra. Ieda que agradeceu a todos pela presença
e pelos três anos de atividades conjuntas e recebeu muitas manifestações de
apreciação dos participantes, pela sua forma de ser e pelo trabalho desenvolvido.

A Sra. Raquel também agradeceu as boas-vindas recebidas e informou estar
ansiosa para iniciar os trabalhos junto aos Centros.

Dando sequência, o Sr. Roberto Watanabe, presidente da FEESP, fez os seguintes
comentários:
▪ Explicou a todos a reeleição, por um período de mais três anos, da atual equipe

gestora da FEESP, com algumas modificações no Comitê Executivo e deu as boas
vindas à Raquel, bem como reiterou seu objetivo de seguir acompanhando estas
reuniões com as Casas Espíritas;

▪ Informou a importância da continuidade dos trabalhos de união do Grupo
Espírita Paulista-GEP e das parcerias que estão acontecendo com outras
organizações no exterior, refletindo as mudanças positivas que a pandemia está
promovendo.
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“O que caracteriza um estudo sério é a continuidade que se lhe dá.” 
Allan Kardec



Ao final agradeceu a palestrante e a todos os presentes e desejou Boas Festas e um
Feliz Ano Novo.

Concluídos os assuntos, foi feita a prece de encerramento e o agradecimento a
todos pela participação.

Nossa próxima reunião ocorrerá no dia 13 de fevereiro, 
já de forma presencial,

cujo tema e local informaremos em janeiro.
Não percam!

BOAS FESTAS     
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